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Acta CD/ENA 123/2015

Reunidos en sala de reuni ones de la Escu ela Nac ional de Agricultura "Roberto Quin onez",

a las catorce horas del dia cinco de febrero de dos mil quince; los siguientes miembros del

Consejo Directivo de la Escuela Nac ional de Agr icultura "Roberto Quinonez" : Licenciado

Daniel Americo Figueroa Molina, en su calidad de Presidente del Consejo ; Licenciado

Ever Said Zelayandia Ton es, Director Propietario; Ing. Fredy Edgardo Fuentes, Director

Suplente; Ing. Joaq uin Rosales, Director propietario; Ing. Wilber Alexander Campos,

Director Suplente; Ing. Jose Migue l Cambara Zimmerman, Secretario del Consejo . Se

inicia la reuni6n con la verificaci6n del qu6ru m y la agenda siguiente: PUNTO UNO .

Establecimiento de Qu6ru m. PUNTO DO S. Aprobaci6n de la Agenda ; PUNTO T RES.

Lectura, aprobaci6n y firma del Acta numero ciento veintidos. PUNT O CUAT RO .

Adjudicaciones y licitaciones. PUNTO CIN CO. Infonne de ejecuci6n presup uestaria .

PUNTO SEIS. Escuela Regional del Corre dor Seco Trop ical. PUNT O SIETE. Reforma

presupuestar ia. PUNTO OCHO. Varios . Desarrollo de la Agenda: PUNTO UNO.

Establecimiento de Qu6rum . ACUERDO UNO. Se establece el Quorum con la

participacion de cuatro miembros propietarios y dos suplentes del Consejo Directivo.

PUNTO DOS. Aprobac i6n de la Agend a. ACUERDO DOS. Se aprueba por

un animidad la agenda. PUNTO TRES. Lectura, aprobaci6n y firma del Acta nurnero

ciento veintid6s . ACU ERDO TRES. Se aprueba por unanimidad el Acta numel'o

ciento veintidos v para constancia se firma. PUNTO CUATRO. Adjudicacione s y

licitaciones. La Inga. Mayra Vio leta Cabrera, Jefa UACI, solicit6 adjudicar la Licitaci6n

Publica ENA-L P OS/2015 , "ADQUISICION DE PAQUETES CON PRODUCTOS DE LA

CANASTA BAsICA" , a la sociedad AGROINDUSTRIAS GUMA RSAL , SA DE C.V.,

por un monto de SETENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS TREINTA Y CINCO

00/100 DOLARES DE LOS ESTA DOS UNIDOS DE AMERICA ($74,835.00) IVA

INCLUIDO , al precio unitario por paquete de CUARENTA Y NUEVE 89/100 DOLARES

DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA ($49 .89) IVA INCLUID O. El Consejo

Directivo, luego del analisis respectivo tom6 el siguiente acuerdo: ACUERDO CUATRO.

EI Conse jo Dit'ectivo, acuerda adjudicar a la sociedad AGROINDUSTRIAS

GUMARSAL, S.A. DE C.V., la Licitacion Publica ENA-LP 0512015 "ADQUISICION

DE PAQUETES CON PRODUCTOS DE LA CA NASTA BAsICA", por un monto de

SETENTA Y CUAT RO MIL OCHOCIE NTOS TREINT A Y CINCO 00/100



1 DOLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMER ICA ($74,835.00) IVA

2 INCLUIDO, al preci9 unHario por paguete de C UARENT A Y NUEVE 89/100

3 DO LARES DE LOS ES TADOS UNID OS DE AMERICA ($49 .89) IVA INCLUIDO.

4 PUNTa CINCo. ln form e de ejecucio n presupuestar ia. EI Lie, Douglas Edgardo Padilla, Jefe

5 UFI, presento al Consejo, la ejecucion presupuestaria del mes de enero, comprometiendose

6 a enviar a los miembros un cuadro comparativo de 10 pres upues tado y ejecutado . EI Lie.

7 Ever Said Zelayandia, menciono que la Unidad Financiera da seguimiento a nivel financiero,

8 pero es necesario brindar seguimiento a nivel de camp o, relacionando el gasto con la

9 prcduccion. EI lng. Jose Miguel Cambara, informo que se esta creando una metodologia de

10 seguimiento a traves de una tabl a dinamica, relacionando el gasto y 10 producido . EI Lie.

11 Daniel Americo Figueroa, men ciono que se debe garantizar el abastecimiento de los insumo s

12 necesarios para la produccion , siempre tomando en cuenta la ensefianza. EI Lie. Padill a

13 indico que en el mes de enero, se tuvieron ingresos por $80, 196.62, de los cuales $46 ,953.81

14 corresponden al ingreso de la cafia, ingreso que estaba proyectado para el mes de febrero,

15 pero fue percibido en el mes de enero . EI Lie, Ever Said Ze laya ndia, solicito al Jefe de la

16 Unidad Financ iera, presentar al Consejo , la hoja de liquidacion de la cafia de azucar. EI

17 Consejo Directivo, considerando que es importante conocer los ingresos y gastos de la cafia

18 de azucar, acu erda: ACUERDO CINCO. E I Consejo Directivo, acuerrla solicita r a la

19 Unirlarl Financiera, presentar en proxima reunion, la hoja de liguidacion de la cali a de

20 azucar, correspondiente ala zafra 2014/2015. Con respecto a la ejec ucion presupuestaria

21 del mes de enero en fond os prop ios, la linea 0 101, tenia presupuestado $32,6 05.05 y se

22 ejec uto $29,471.57; linea 0201, presupuestado $ 79,514.45 y ejecutado $ 66,3 12.20; linea

23 0202, presupuestado $ 850.75, y eje cutado $0.00; linea 0203, presupuestado $ 575.00 Y

24 ejecutado $ 575.00. En cuanto a la ejecuci on presupuestaria de fondo s GO ES, la linea 0101 ,

25 tenia presupuestado $ 138,588.00 Y ejecutado $ 75,452.35; linea 0201 , presupu estado $

26 91,669.00 y ejecutado $ 56, 180.23; linea 0202, presupuestado $ 1,038 .00, ejecutado $

27 1036.99; linea 0203 , presupuestado $ 1,138.00 Yejecutado $ 1,137.4 0. El consejo Directivo,

28 solicit6 a la Unidad financiera, remitir via correo electronico, el informe de ejecuci6n

29 presupuestaria, a cada miemb ro del Consejo Directivo, tomando el siguiente acuerdo :

30 ACUERDO SEIS . EI Consejo Directivo, acuerda solicita r a la Unirlad Financiera,

31 remitir via correo electronico, el informe de ejecucion presupuestaria del mes de enero,

32 a carla miemb ro del Consejo Directivo. EI log. Fredy Edgardo Fuentes, consulto sobre el

33 cumplimiento de la Politica de Austeridad, indicando que la ENA debe contar con su prop ia

34 polit ica, prop oniendo que sea elaborada poria institucion. EI Consejo Directivo, luego de

35 analizar la propu esta, acuerda: ACUERDO SIETE. EI Consejo Directivo, acuerda

36 soli citar a la Unidad Financiera, la elaboraci6n de la Politica de austeridad

37 institucional, la cual debe ser pt'esentada al Consejo Directivo, para su aprobaci6n.

38 PUNTa SEIS. Esc uela Regional del Corr edor Seco Tropic al. EI Lie. Daniel Americo

39 Figueroa, informo que se ha estado trabajando en el

40

41



1 proyecto de establecimiento de la filial de la Escuela Nacional de Agricultura en el Corredor

2 Seco Tropical en el CEDAF, Morazan, con el objetivo de formal' tecnicos capaces de aplicar

3 tecnicas aplicables al corredor seco. El lng . Fredy Edgardo Fuentes, recomend6 que se brinde

4 todo el apoyo a este proyecto, ya que es una apuesta del Ministerio de Agricultura y

5 Ganaderia. EI lng. Luis Felipe Torres, jefe de Planificaci6n y proyectos, indic6 que la

6 creaci6n de la filial, se retoma del Plan de gobierno "El Salvador Adelante", donde se

7 establece: "Crear filiales de la ENA en el oriente y el occidente del pais, incorporando otros

8 enfoques agricolas, especialmente el Agroecologia". A la fecha el equipo de trabajo de la

9 ENA, MAG y FOSEP, ha elaborado el perfil del proyecto y los Terminos de referencia de la

10 consultoria, 10 que servira de base para que el MAG solicite credito presupuestario al

11 Ministerio de Hacienda, para que se asigne fondos para el estudio de pre inversi6n, sin cargo

12 al presupuesto del MAG. EI lng. Torres, inform6 que la filial, operara bajo la personeria

13 juridica de la ENA. E~ lng. Luis Guillermo Merino, Subdirector General , indico que es

14 necesario que la Unidad Financiera se involucre en el proyecto, especificamente para solicitar

15 la creaci6n de codigo presupuestario en la etapa de pre inversion y fases subsiguientes. El

16 Lic. Ever Said Zelayandia, expuso que el estudio dira que si el proyecto es viable 0 no ; debe

17 tenerse .claro que la ENA no puede asumir ningun gasto , alcontrario debe aprovecharse para.
18 obtener fondos para la modernizaci6n de la ENA. El lng . Salvador Gonzalez, miembro del

19 equipo de trabajo por parte de la ENA, reflexion6 sobre la importancia de la creacion de la

20 filial en Morazan, indicando que el corredor seco abarca tres fases , dentro de las cuales se

21 • encuentra la fase critica, que es la zona de Morazan, por 10 que la exigencia para ensefiar a

22 producir en esa zona es grande, haciendose necesario el sustento tecnico de la dificultad de

,23 trabajar en esta zona del pais, 10 que Ie da mayor relevancia al proyecto. EI lng. Fredy

24 EdgardoFuentes, expuso que seria conveniente expresar a las autoridades, la necesidad de

25 fortalecer la ENA, ya que asi se tendria mayor capacidad de implementar la filial en Morazan,

26 PUNTO SIETE. Reforma presupuestaria. El lng . Jose Miguel Carnbara, inform6 al Consejo

27 Directivo, que se esta implementando por parte del Ministerio de Hacienda, la reforma

28 presupuestaria, que implica la formulaci6n de programas presupuestarios con enfoque de

29 resultados. Este proceso se esta llevando a cabo de acuerdo con la "Guia metodol6gica para

30 la identificaci6n y disefio de programas presupuestarios", en la que estan participando cuatro

31 actores: Comite tecnico de gestion del presupuesto institucional , Unidad Financiera

32 lnstitucional, Equipo tecnico de disefio y Direcci6n General de Presupuesto. El lug. Sigfredo

33 Corado Marquez, coordinador del Equipo tecnico de disefio, present6 al Consejo, el avance

34 en el disefio del programa presupuestario: el arbol de problemas, donde se identifica el

35 problema central, causas y efectos; arbol de objetivos; prcgrama presupuestario,

36 subprograma, producto y actividades para superar el problema central, entre las que destacan:

37 revisi6n y actualizaci6n de la curricula, fortalecimiento docente, ampliar planta docente a

38 tiempo completo; integral' docencia, investigacion y proyecci6n social; modernizar recursos

39 flujo de mando del organigrama
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1 educacionales; actualizar el proceso de admisi6n; disefiar e implementar un sistema de

2 seguimiento de graduados; gestionar convenios de cooperaci6n educativo-financiero y crear

3 nuevas areas de ensefianza productiva. El lng. Corado, indic6 que se seguira trabajando en

4 la preparaci6n del programa presupuestario, con el apoyo de la Direcci6n General de

S Presupuesto. El Consejo Directivo, luego de realizar el analisis correspondiente, consider6

6 que en la propuesta, se recogen los elementos necesarios para la formulacion del

7 presupuesto, ava lando el trabajo realizado pOI' el Cornite tecnico de gesti6n del presupuesto

8 institucio nal y Comite tecnico de disefio. PUNTO OCHO. Varios. Sin otro particular mas

9 que hace r constar, se da pOI' finalizada la presente, a las dieciocho horas del dia cinco de

10 febrero de dos mi l quince.
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